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Cien obras para seis meses de ~difting»
El lunes comienzan las del túnel de Santa María de la Cabeza _ Serrano, en septiembre y durante casi dos años

MmCEDES CONTII¿I~
MADRID. Un centenar de ca-
lles en obras será el horizonte
que durante los próximos seis
meses verán los madrileño s. El
Ayuntamiento se lanza, desde
el próximo lunes, a una carre-
ra para mejorar vias e infraes-
tructuras de la ciudad con un
presupuesto de 70 millones de
euros. No será como durante la
anterior legislatura, con elpro-
tagonismo y las molestias que
generó la remodelación de la
M-30, pero si que se sentirá con
obras como la de la reforma de
Serrano, desde septiembre.

La primera gran actuación
pública tendrá lugar a partir
del próximo lunes. Ese día co-
menzarán las obras para pr~
longar el túnel de Santa María
de la Cabeza lo que obligará, a
partir de enero, a cortar sus cal-
zadas durante unos g meses, se-
gím anunció ayer la delegada
de Obras y Espacios Pfiblicos,
Paz González. Además, la con-
cejala recordó que a principios
de septiembre se pondrá en
marcha una de las obras más
emblemáticas de esta legislatu-
ra: la remodelación de la calle
de Serrano y sus aledaños.

Serrano: Navidal sin molesti~
Las obras de Serrano, aunque
no tienen aúadiseñado suplan
de trabajo, tendrán una parada
técnica en las Navidades y du-
rante la época de «Reb~jas)~ en
el comercio, ya que no hay que
olvidar que durarán unos 22
meses. ((Cumpilremos ~]ijola
delegad~ el compromiso con
los comerciantes para afectar
lo menos posible durante las
obras. Lo mismo baremos res-
pecto a los vecinos y al tráfico,

que no se cortará en ningún
momento~~.

Está previsto que los traba-
jos se realicen de forma escalo-
nada para ir minimizando la
afección al remodelar no sólo
Serrano entre la Puerta de Al-
calá y María de Molina, sino to-
das sus transversales. Justa-
mente en esas zonas aledañas
se perderán 900 plazas de apar-
camiento en superficie.

La remodelación prevé la
habilitación de tres mil nuevas
plazas de aparcamiento subte-
rráneo. Todas ellas se crearán
en un triple garaje y sustitui-
rán a las 952 existentes en Se-
rrano. La idea del Ayuntamien-
to es utilizar técnicas construc-
ticas que permitan trabajar al
mismo tiempo en superficie y
en el subsuelo, <~ya que en cuan-
to se construyan las pantallas
yla losa superior se pondrá re-
poner el pavimento>,, indicó
Paz González.

Ese triple aparcamiento se
construirá en tres tramos: en-
trelas calles de Hermanos Bée-
quer y Marqués de Villamejor,
elprimero; entre Ortega y Gas-
set y Hermosilla, el segundo, y
entre Jorge Juan yla Puerta de
Alcalá, el tercero. Tendrán cua-
tro plantas y de ellas tres esta-
rán destinadas a los residen-
tes, que lógicamente tendrán
preferencia y podrán conse-
gùir incluso más de una plaza.
La cuarta será de rotación.

Para buscar el punto positi-
vo la delegada de Obras hizo un
pequeño esbozo del resultado
final de esta obra en la que se
invertirán 106 millones: ((Los
vehículos privados -:-dijo--
contarán con tres carriles,
mientras que el transporte pú-

PROLONGACIÓN DEL PASO INFERIOR DE SANTA MAIÚA DE LA CABEZA
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blico tendrá dos. Por uno de
ello s, el de la acera de los núme-
res impares, circularán los au-
tobuses, mientras que el otro,
en la acera contraria, lo ocupa-
ran los taxis, las motos yla car-
ga y descargm~. Con el espacio
ganado, ya que se reduce elnú-
mero de carriles actuales, se
han diseñado unas aceras de
hasta 5 metros en ellado de los
impares y hasta 10 en la de los
pares. En ella, al ser tan ancha,
se integrará un carril bici, se-
parado del resto de la circula-
ción, para mejorar la conectivi-
dad en este medio de transpor-
te hasta El Retiro.

Mi~ntra~ a la~ vacino~ de Se-

Infraestructuras: pasarelas en
la M-30, intercambiador de
Aiuche y soterramiento línea 5

Los meses de septiembre y octubre traerán
también el comienzo de otras grandes infraes-
tructuras. Entre ellas, el soterramiento de la
línea 5 de Metro entre Campamento y Empal-
me, la remodelación y ampliación del intercam.
biador de Aluche y la construcción de seis
pasarelas peatonales en el arco este dela M-30.
En el soterramiento del Metro, a lo largo de 350
metros de vía, se tardará unos 18 meses y se
invertirán 15 millones. Con ello se acabará con
la división en el barrio de Aluche y se consegui
’rá c3"ear una nueva superficie verde de 17.500

metros cuadrados. En elintercambiador de
Aluche, por su parte, se ampllarán las dársenas
de cuatro a trece, se creará una plataforma
central y se remodelará todo el entorno de la
plaza.

También se seguirá con el plan de instala-.
ción de las seis nuevas pasarelas peatonales,
con una inversión de 17,5 millones, en el arco
este de la M-30, entre el Nudo de La Paloma y el
Puente de los Tres Ojos. Estarán situadas en el
Nudo de La Paloma, junto al colegio de Los
Menesianos, Ramón Agulnaga, Parque de
Roma y Puente de los Tres Ojos, junto a la de
San Juan Bautista que ya ha sido instalada. El
objetivo es facilitar la conexión de casi un
millón de personas que viven en los distritos de
Ciudad Lineal, Moratalaz, Puente de Vallecas,
Chamartín, Salamanca y Retiro. Las nuevas aceras de Serrano tendrán entre S y 10 metrob2ANiELG LOPEZ
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OBRAS DURANTE UN SEMESTRE EN CIEN CALLES

Pavimentos. Se actuará sobre 4.c

calles. Se asfaltarán 225,925
metros cuadrados.

Cascos históricos. En Hortaleza
Villa de Vallecas y Vicálvaro sE
intervendrá en 8 calles y 2 plazas.

CenSo. Peatonalización de Mont~
ra y de San Ignacio de Loyola
reforma de la Plaza Comandante
de las Morenas y renovación de
aceras en Princesa, entre Plaza de
España Y AlberLo Aquilera.

Retiro. Trabajos en el entorno de
Museo del Prado. Escalera desde
Felipe IV a la explanada de Goya y
adecuación del paseo paralelo a la
puerta de Ve]ázQuez.

Tctuán. Amp[iación de aceras en
las calles Cedros, General Pintos,
San Leopoldo y Teruel.

Chamberl’. Nuevas aceras en Santa
Engracia y Fernández de los Ríos.

FuencarraL Ampliación de aceras
en Leopoldo Alas y G. Mistral.

Moratalaz. Ampliación de aceras
en el Camino de Vinateros

Latina. Remode]aoiÓn de la colonia
Casilda de Bustos y creación de un
camino seguro para los colegios
Amadeo Vives y Parclue Aluche.

Carabanchel, Reurbanización
interbloauës en el Parque Montiio.

Salamanca. Arreglo de aceras en
Pr|ncipe de Vergara, entre Ayala y
Goya, y construcción de una
mediana en Doctor Gémez Ulla.

Chamartin. Mejora de movilidad
en el entorno del Bernabéu y de
calzadas y aceras en las calles de
Puerto Rico, Vtctor de la Sema y
Nicaragua.

Puente de Vallecas. Urbanización
de la calle Mantos Pirineos..

Ciudad Lineal. Mejora del cruce
entre Emilio Vargas y Agastia.

Barajas. Pavimento y aceras del
Camino del Cementerio y
acondicionamiento de la parcela
para ferias y mercadillos.

rrano aún les queda un mes an-
tes de soportar los aparejos de
obra, a los de Santa María de la
Cabeza sólo les queda el fin de
Nl~m3n3.

Casi 200 metros más de tCmel
El lunes verán cómo, por fin,
empieza a cumplirse su anti-
gua reivindicación: el túnel se
aiargará 175 metros 3" podrán
recuperar su paso peatonal en
superficie, a la altura del paseo
de la Esperanza, y se olvidarán
de dar rodeos. Tambi~~n se pro-
fundizará en 130 metros del
subterráneo anterior y se ac-
tuará sobre 400 metros de ram-
pas de salida.

Serán los nrimeros atisbos

El tráfico de la calle de
Serrano, pese a las
obras, no se cortará en
ningún momento

La remodelaciÓn se
detendrá en Navidad y
rebajas, para no afectar
al comercio

Se trabajará al mismo
tiempo en superficie y
en el triple garaje
subterráneo

de obra, con el desvío de servi-
cios, pero en cua]íto acabe el
año el Ayuntamiento se verá
obligado a cortar la circula-
ción en el túnel de Santa Maria
de la Cabeza durante unos 8 me-
ses, según advirtió ayer Paz
González.

El subterráneo se prelonga-
rá desde su actual salida, entre
las calles Peñuelas y Cáceres,
hasta el cruce con el paseo de la
Esperanza. En total se trabaja-
rá sobre unos 613 metros a con-
tinuación del túnel actual. Se
hará un nuevo diseño del cruce
de los paseos de Santa María
de la Cabeza y Esporanza, regu-
lado por semáforos. También
se mejorará en superfiClela mo-
vilidad desde este último pa-
seo hacia el centro de la ciu-
dad, asicomo en sentido salida
y haciala carretera de Toledo y
la M-30.

El objetivo es devolver a los
vecinos la conexión entre am-
bos lados dela vía que quedó iw
terrumpida en el año 2003,
cuando el anterior alcaide, Jo-
s~ María Álvarez delManzano,
puso en servicio el túnel. Las
protestas se produjeren inclu-
so antes de su apertura al tráfi-
co y no han dejado de sonar des-
de entonces. Por ello, A]berto
Ruiz-Oallardón se comprome-
tió con los vecinos a realizar es-
ta obra en el año 2O04, aunque
advirtió romo así ha ocurri-
do-- que podría quedarse para
el actual mandato.
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Ana Botella yRuiz Gallardón contemplan la diferencia entre agua regenerada, depurada y residualsGEFRED°

Una red de 10 kilómetros llevará
agua regenerada al noroeste

FuencarraI-EI Pardo y Moncloa-Aravaca se
regarán con agua reciclada _ Los 150 km
proyectados darán servicio a toda la capital

LUW CANO
MADRID. El alcaide, Alberto
Ruiz-Gallardón, y la delegada
de Medio Ambiente, Ana Bote-
lla, visitaron ayer las obras de
la Red Norte Oeste, diez kilóme-
tros de conducción de agua que
funcionará desde febrero. Con
este tramo, el Ayuntamiento
habrá concluido la mitad de los
150 kilómetros previstos para
la Red de Agua Regenerada,
que ahorrará agua potable pa-
ra regar zonas verdes y lim-
piar las calles de la capital.

La regeneración de agua
consiste en un tratamiento pos-
terior a la depuración --que in-
cluye la aplicación de rayos ul-
travioleta y cloro-- para permi-
tir su uso en regadíos, aunque
no es apta para el consumo hu-
mano. Con la depuración sin
más, sSlo se consigue devolver
el agua alos rios sin que canta-
mine, pero no se puede volver a
consumir.

Los diez nuevos kilómetros
darán servicio a las principa-
les zonas de riego en los distri-
tos de Fuencarral-E1 Pardo y
Moncloa-Aravaca, como el Hi-
pódromo de la Zarzuela, Vive-
ros de Migas Calientes o Club
de Campo Villa de Madrid. Su-
pondrá un ahorro de 2.5 hectó-

Red de agua regenerada

La Red Norte Oeste, que parte de
la depuradora de Viveros de la
Villa, tendrá una longitud de
conducciones de 10 kilómetros, un
volumen de depósito de 7.000
metros cúbicos y una capacidad
de tratamiento de 47.000 metros
cúbicos al año. Regará 300
hectáreas de zonas verdes y
conseguirá un ahorro anual de 2,5 .
hectómetros cúbicn~

Cuando estén terminados los
kilómetros de red previstos,

se podrá regar con agua
regenerada 4.000 hectáreas y
baldear otras 4.360. El ahorro de
agua potable será de 22
hectómetros cúbicos al año, comc
el consumo de un mes en Madrid.

metros cúbicos al año, el equi-
valente a la décima parte del
consumo de agua de la capital
en un mes.

La Red Norte Oeste tiene su
origen enla estación depurado-
ra de aguas residuaies de Vive-
ros de la Villa, en el distrito de
Moncloa-Aravaca. El tramo, ac-

tuaimente en periodo de prue-
bas hasta su apertura en febre-
ro de 2009, será el tercero de los
seis previstos para configurar
el canal de agua regenerada de
Madrid. El Ayuntamiento ha
invertido 6,4 millones de euros
en este tramo; más otros 54 mi-
Uanes en los dos anteriores,
Red Norte Este y Red Centro.
De momento, están construi-
dos 67 kilómetros de los 150 que
completarán el canal. Para el
resto del recorrido, el Consiste-
rio contará con una participa-
ción de 34 millones de la Socie-
dad Estatal de la Cuenca del Ta-
jo y otros 123 de los fondos de co-
hesión de la Unión Eurooea.

~de m mde ag,m
Ana Botella, que se refirió a la
red como ~da M-4O del agua~),
anunció que, una vez esté en
marcha todo el recorrido, ~cMa-
drid ahorrará 22 hectómetros
cúbicos, el equivalente al con-
sumo de la capital en un mes~x
Además, presumió de que ~~Ma-
drid es la única ciudad españo-
la con una rod de agua regene-
rada~~. ¢¢En caso de sequía po-
dromos seguir rogando y bal-
deando las calles~>, anunció.

El alcaide destacó el esfuer-
zo de Madrid por explotar re-
cursos hídrieos alternativos

.como el agua regenerada y el
provecho de las aguas de los po-
zos de drenaje de la red de Me-
tro. Además, subrayó que tres-
tas políticas demuestran una
cultura del agua que permitirá
llnA t~indad ~n~fpnihlp~~

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

223717

662000

30/07/2008

MADRID

41



¯ ¯ la nueva pasarela que comunica El Gomal y Bellvitge, aún en obras y vista desde el segundo de los dos barrios, ayer

MEJORAS TRAS LA LLEGADA DE LA ALTA VELOCIDAD

L’Hospitalet abre una pasarela
inacabada sobre la vía del tren
O Los minusválidos no
podrán usar el puente
entre Bellvitge y El
Gomal en dos meses

otro frente

O Las entidades se
quejan del retraso de
las obras prometidas
en el barrio

DAVID FtACB~
B¿RCELONA

L
a tercera pasarela peatonal
sobre las vias de tren que co-
municaxá los baxrios de BeJl-
vitge y El Gorna], en L’Hospi-

talet de Llobregat, fue iuaugurada
ayer antes de estar acabada La es-
tructura, solicitada con insistencia
por los vecinos de ambos barrios,
aún no tiene el suelo asfaltado y
cuenT~ con un desmvel que hace im-
posible el tránsito de sillas de rue-
das Los trabajos en la obra cuhni-
narán dentro de dos nleses, cuando
podran usarlo sin problemas los mi-
nusválidos

talet de Llobregat, Núria MarÏn, pre-
sentaron ayer la estructura de siete
rampas que permaueeerä hasta que
las ’das queden complermllent e sote~
rradas. González dijo que la pasarela
puede permanecer en el lugar unos
cuan’o o cinco años, cua2/do culmi-
narán los rxabaj os de soterramiento
de las v/as

La alcaldesa de UKospitalet ase-
gurö que la tercera pasarela ponia
fin a una larga reiwudicación veci-
nal para ahviar la separaciön que las
vias de tren ocasiona entre los ba-
rrios de El Cornal y Bellwtge Los re-
ponsab]es de la obra decidieron po-
ner]a en funcionamiento antes de
haber acabado los ra’abajos para no
hacer esperar más a los vecinos

QUEJAS POR RETRASOS # POCO antes
de la inauguraciön, los representan-
tes de Adify del ayuntamiento se
reunieron con las entidades vecina-
les paza reitera, su compromiso con
los acuerdos del plan de n’ans furma-
ciön de la zona que intenta compen-
sar las molestias que sufrieron los
vecinos por las obras del AVE

,Muchos de los planes de mejora
tienen retraso Siempl~e pedhnos ex-

El presidente de Adif, Antonio plicaciones por la lentitud de las
González, y la alcaldesa de L’Hospi- obras y exigimos más celeridad La

QUEJAS EN
SANT ANDREU

Las asociacion~ de vecinos
de Sant Andreu y la Sagrera han
pedido a las admini~lraciones
autorizar la inv~si6n pee’~sla on
la reforma del ha n’io por la
~~ci6n del AVE plan~eada en
la zona, Las entidades quieN*n
que la alta velocidad permita una
mejora del entorno y por ello
~d~ soterrar las vies del ~n,
autorizar I~ equipamientos
para ad~uarlos al crBcimiento
de p~laci6n y aumentar la
~ns~’uccibn de pisos de

tambi~l han pedido la c~aci6n
de mds espacios ve~l~ y e~en
que se dl~ prioridad a viandantes
y bicicletas ~ las nuevas vhls,
Las entidades creen que la
reforma de la zona no ha
contado con su par~cipacibn y
se qu~an de que solo se ha
reunido una de las cinco
comisiones de ~bajo,

calle de Vilanova debeña esta" refoP
nlada y aún está en obrase, afirmo
Olaya baurdes Checa, poitavoz de la
coordinadora de entidades.

Las administraciones tienen pre-
visto reasfaltar todo el barrio des.
puës de que los camiones qlie trab~
jaron en las obras del AVE de~enor~
rail las calles¸ Los bloques más cere~
nos a las vÏas de rmen tambiën serän
beneficiados por un plan de limpie
za de fachadas, que retirar el polvo
y la suciedad que se han adherido a
los inmuebles¸

SOLUCIÓN TEMPORAL # Las tres pasaxe-
las que comunican los dos barrios
quedarän como una sohciön ten1.
poral, ya que el Ministerio de Fo-
mento comenzarä los trabaJo~ de sc-
terran/iento de las vías de tren a pax-
tlr del próyamo año

~Las obras se harán con tuneladc-
ra durante dos kilómetros entre la
Gran Via y la futura estadön de la
Torrassa Esta ~écnica garaa/tiza 1116~

nos n~olestias a los vecinos que los
trabajos del AVEs, explicó la alcaide
sa El presidente de Adif, por su pa~
te, pronletló a los vecinos que se ace~

leraräa/las obras pendientes y que a
finales de año quedarán casi todas
cUlnlinadas _--
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La desalinización, la
alternativa sostenible

Manuel Fadñas
Director deTecnologla, I~ y Desarrollo de Acdona Agua

7

Las ~ ~ que, por fortuna subieron el ni-
vel de agua embalsada en nuestro país, no nos pue-
den hacer olvidar el problema estructural entorno a
la escasez y la gestión eficiente del agua. No en va-
no, España es d país más árido de la Unión Europea.
Una de las soluciones para paliar este problema, pe-
ro nunca la única, es la desalinización de agua mari-

" na. Mucho se ha hablado sobre este tema, a veces
desde puntos de vista demasiado politizados. Qa*izá
abordarlo desde una visión más técnica y de nego-
cio pueda aportar algo de luz.

Costes, consumo energético o impacto ambien-
tal son algunos de los aspectos achacados a la desa-
linización. Todos ellos muy discutibles. El desarro-
llo tecnológico en estos años ha permitido un des-
censo continuado de los costes de producción del
agua desalada. Actualmente la tecnología más efi-
caz es la desalación por osmosis inversa, que básica-
mente consiste en la obtención de agua potable a
partir de agua de mar, bombeando ésta a alta pre-
sión a través de membranas semipermeables, que
filtran las sales ylas impurezas.

.-i- Desde que se instaló la primera desaladora de
España, en I965, el precio del metro cúbico ha baja-

ra, sobre todo si caminamos hacia un escenario de
escasez de agua.

También se ha dicho que las desaladoras de agua
de mar "ensucian el mar" o lo "llenan de sal". Nada
más alejado de la realidad. La suciedad presente en
el agua de mar es separada antes de llegar a las
membranas de las desaladoras porque sino se dete-
doran. La salmuera que se vierte posteriormente al
mar está limpia y por tanto es imposible que conta-

. reine sino todo lo contrario..

Ciclo hidrológico
Por otro lado, cuando se dice que las desaladoras
llenan el mar de sal es por desconocimiento de có-
mo funciona el ciclo hidrológico, ya que cuando se
vierte la salmuera con una concentración doble de
la del agua de mar lo que se hace es mantener el
equilibrio salino. De la misma forma que el agua
evaporada en los océanos en forma de nubes deia su
contenido salino en el mar, el agua producida por
las desalinizadoras, al volver al mar, debe retornar
las sales que poseia a dicho medio.

El agua es un bien escaso y lo será más en el futu-
ro. Las fuentes de agua se están reduciendo por los

El reto de futuro es conseguir que el consumo energético de la desa]inizaci6n sea menor.

do progresivamente y hoy es hasta cuatro veces
más barato. No obstante queda camino que reco-
rrer. Del coste del metro cúbico de agt, a desalada, el
40°/°-5o% corresponde al consumo de energía, el
300/o-35% a la amortización de la inversión y el resto
a operación y mantenimiento, personal, reactivos,
etc. Por tanto, para seguir reduciendo este coste hay
que actuar en dos direcciones: rebajar la inversión
inicial de la planta, haciendo especial hincapié en el
proceso de pretratamiento y dismiquyendo así la
amortización, y rebajar el consumo energético.

Tecnologla y consumo energético
La tecnología ha conseguido ir reduciendo cada
año el consumo especifico de energía a pie de plan-
ta, que actualmente se sitúa en 3,2 kllowatins hora
por cada m3 y se espera que en un futuro próximo
baje hasta los 3 kwb/m~. Pero ¿cuánto es esto real-
mente? Si tenemos en cuenta que un aparato de al-
re acondicionado funcionando una hora consume
4 kilowatios y que con menos de energía produci-
ríamos más de moo litros de agua desalinizada, que
es la cantidad necesaria para 5 personas durante un
día en un país desarrollado, la respuesta parece cia-

efectos del cambio climático y por la contamina-
ción. Pero además la población mundial sigue cre-
ciendo; hemos pasado de los 6.700 millones de per-
sonas y se estima que en el ao5o llegaremos a los
9.800 millones. Ante este panorama ¿qué solucio-
nes tenemos? La buena gestión de los recursos hí-
dricos y la ret~Ullzación de las aguas residuales es el
camino, pero aun así seguirá faltando agua. Una de
las soluciones pasa por la desalinización artificial,
sobre todo si tenemos en cuenta que en los mares y
océanos se encuentra el 97% del agua disponible en
d planeta.

La desalinización reproduce lo que hace la natu-
raleza pero aprovechando la tecnología. AJ igual
que d sol desala el agua del mar y produce las nubes
que descargan el agua sin sales en la tierra, las desa-
linizadoras emplean la tecnolog/a para desalinizar
el agua que luego se utiliza para uso humano -ya sea
consumo o para usos industriales, turísticos o agrí-
colas. El reto es ahora trabajar para que d consumo
energético de la desahnización sea cada vez menor
-reduciendo consecuentemente el coste del metro
cúbico- y conseguir que cada vez más la energía uti-
llzada provenga de fuentes reuovables.
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OHL

Tramo de autovía
en Granada

¯ El Ministerio de Fomento
ha adjudicado a OHL la cons-
trucción de un tramo de auto-
vía en la provincia de Granada
por 103,4 millones de euros.
La constructora indicó que la
longitud del tramo, que reco-
rre los t¿~rminos municipales
de Pinos Puente, Atarfe, Fuen-
te Vaqueros, Santa Fe y Grana-
da, es de 13,4 kilómetros.
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MEDIO AMBIENTE

El 86 por ciento de
los españoles recicla
MADRID- El 86 por ciento
de los españoles afirma que
recicla, un 13 por ciento más
que el aflo pasado, según un
estudio sobre la separación
de residuos en el hogar
realizado por la empresa de
marketing Millward Brown
para Ecoembes, la sociedad
gestora del Sistema
Integrado de Gestión (SIG),
La preocupación por el
cambio climático es una de
las causas de la mejora.
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AsÍ será la ampliación del subterráneo

Salida a
M- 30 Norte

= No habrá cortes de tráfico hasta finales de año

Las obras del túnel de Santa María
de la Cabeza comienzan el lunes
M.Casado

MADRID- Las denuncias de los
vecinos por fin han dado su fruto.
Elpróximo cuatro de agosto darán
comienzo las obras de prolonga-
ción del ttínel de Santa Maña de
la Cabeza. Eso sí, según la delega-

ción delAyuntamiento, que inver-
lir~í 70 millones de euros en casi
cien calles de la Capital. En las
próximas semanas está previsto
que den commnzo también las
obras de remodelación de Serra-
no, el soterramiento de la línea 5
de metro entre Campamento y

da del área de Obras y Espacios Empalme.la ampliacióny remo-
Públicos, Paz González, no habrá delación del intercambiador de
cortes de tráfico hasta~&nales de ~uche y la construccióñ de seis
ano o pnnczpzos de 2009~,. Dttran- ~~asarelas peatonales en elarco de
te ocho meses, el túnel permane-la M-30, entre el nudo de Mano-
cerá cerrado al tráfico, teras y el puente de los Tres Ojos.

Peroéstanoserálaúnicaactua- La delegada de Obras señaló

que estas actuaciones permitirán
la renovación de 107.534 metros
cuadrados de aceras y365.754 de
calzada. Para mejorar la accesibi-
lidad, el Consistorio va a eliminar
más de 370 barreras electrónicas,
rebajar 179 pasos de peatones y
ampliar 69 interseeciones.

Finalmente. González señaló
quelos tres cascoshistóricos de la
ciudad en los que se intervendrá
este año serán:Hortaleza, Villa de
Vallecas yVicálvato. Aquí. ,ielAyun-
tamiento remodelará ocho calles
y dos plazas.
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Miguel SebasUán Ministro delndustria

Plan de ahorro energético en
tiempos de crisis económica

0
El ministro de Industria presentó
ayer en el Congreso el plan de ahorro
energético 2008-2011. Las 31 medidas que
lo integran buscan combatir la actual

crisis económica a través de un ahorro en el
gasto de energía que influirá positivamente,
según Sebastián, en la renta nacional, la
comp etitividad, el empleo y el medio ambiente.
El empleo masivo de vehículos eléctricos, la
reducción de los límites de velocidad en el
acceso alas ciudades, así como la sustitución
de todas las bombillas incandeseentes por
bombillas de b ajo consumo son algunas de las
iniciativas que p ersiguen tan ambiciosa meta.
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Reducir la velocidad para ahorrar
El ministro de Industria presenta el plan de Ahorro Energético con el que fomentará el uso
de coches eléctricos ~ El Gobierno regalará dos bombillas de bajo consumo a cada hogar

las 31 medidas que se
incluyen en la
actualización del Plan de
Ahorro Energéüco tendrán
un coste de 245 millnne,~

Maria Ovejero

MADRID- Reducir los límites de
velocidad, fomantarunaconduc-
ción eficiente en términos de
consumo energético o disponer
de un millón de vebaculos eléctri-
cos e h~ridos en 2014 Son sólo
tres de las 31 medidas urgentes
que se incluyen en la actualiza-
ción del Plan de Ahorro y Eficien-
cia Energética presentado por el
ministro de Industria, Turismo y
Comercio, Miguel Sebastián. El
Gobierno llevará a cabo ¢stas
medidas en eIperiodo 2008-2011
y tendrá un coste de 245 millones
de euros.

De este modo, y en el plazo de
tres meses, Sebastián explicó que
se ,<reducirán los límites de velo-
cidad en un 20% de media en el
acceso alas grandes ciudades y su
circunvalación en las vías de gran
capacidad,. Sin embargo, poco
después, el ministro del Interior,
Alfredo Pérez Rubalcaba, matizó
que esto aún no ~~es algo decidi-
do,) y aseguró que no ,se tomará
ninguna decisión sin el consenso

.Miguel Sebastián, durante su comparecencia de ayer enel Con~res©

iiii ¯

Propone además
ampliar el horario
de apertura del Metro
los fines de semana

de todos los sectores afectados)~.
En el ámbito del transporte

público también se incluyen va-
rias actuaciones como la amplia-
ción del horario de apertura del
metro los fines de semana. En

este sentido, explicó que el Go-
bierno exigirá alos operadores de
telefonía móvil que garanticen la
cobertura de red en todas las lí-
neas y todas las estacionesi

Dentro del ahorro de la electri-
cidad, el plan de ahorro energéti-
co propone repartir, a través de
vales de regalo en la factura de la
luz, dos bombillasde bajo consu-
mo por hogar, lo que supondrá
alrededor de 49 millones de bom-
billas gratuitas para todos los
consumidores.Yes que elGobier-

no quiere avanzar en la elimina-
ción completa del mercado de
bombillas incandescentes en
2012. Además, en los próximos
dos años se repartirán seis millo-
nes de bombillas de bajo consu-
mo a través de ten programa dos
por uno para el cambio volunta-
rio de las mismas.

’Con estas medidas, laAdminis-
traciónsemarcarácomo objetivo
obligatorio la reducción del 10%
del consumo eléO_rico en la pri-
mera mitad de 2Ofl~:l
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Robles y escarabajos
En el valle se libra una guerra absurda entre un cajigal centenario
y unos malditos escarabajos que lo estdn asesinando

Alfonso USS[A

E
lvalle deToranzo, uno de los
siete históricos valles de La
Montaña de Cantabria, es
amplio y extenso, bellísimo.

Su principalvena de agua es el ño Pas,
ypor ahíse alzala aldea deVejoñs, raíz
de los Quevedo. Que así describió
don Francisco la casa solariega de su
familia hidalga: **Es mi casa solariega, /
más solariega que otras,/que por no
tener tejado/le da elsolatodas horas~~.
De Toranzo, del entorno de Bordeña,
partió hadaAndalucía, jándalo formi-
dable, el gran ~~Trifór~,, dueño y señor
de la sevillana ~&a Flor de Toranzo,,
establec’uniento tínico.Yen elvalle, en
San Martín de Toranzo, entre sus ver-
des enfrentados, se libra una guerra
absurda entre un cajigal centenario y
unos malditos escarabajos que lo están
asesinando. Robles de trescientos años
sometidos alavoracidad deunaplaga
de enormes escarabajos, el~,cerambix
cerdoso, contra el que no se puede
actuar porque los ecologistas baratos
han logrado incltñdo entrelas especies
protegidas. Un asco de bicho, quepue~
de alcanzar los diez centímetros, y que
estáasesinando, uno por uno, casitres-
cientosmbles centenarios, trescientos
dioses de la naturaleza. El ~~cerambix
cerdo~~ o ~~gran capricomio~~ deposi-
ta sus huevos en los robles y devora
las cortezas de sus troncos. Con una

buena dosis de insecticida se acabaría
con el problema, pero nadie se atreve
aactnar contmlos escarabajos por sise
enfadanlos ecologistas. Entretanto, los
roblesagonizan.

Doscientos o trescientos años de
robledal resignados al capricho de
los ecologistas fanáticosy de un ejér-
cito invasor de escarabajos. Mueran
los árboles y vivan los insectos. Per-
miso para asesinar el esplendor de la
naturaleza y negación de amnistía a
los robles que llevan siglos dibujando
uno de los paisajes más asombrosos
del valle de Toranzo. Algún ecologista
desnortado recomienda el descaste,
o la eliminación pormenorizada de
adultos ylarvas, para salvar el roble-
da/. Cuando terminen el metódico
descaste, los robles habrán iniciado
la fase de la agonía, el principio del
fin. Siyo fuera el alcaide de Santiurde
de Toranzo, en Cuya tierra se levanta
y extiende el robledal, mandaña a la
especie protegida -¿por qué, si los

*

Con una buena dosis de
insecticida se acabaría con
el problema, pero nadie se
atreve a actuar por si se
enfadan los ecologistas

hay a millones?-, al otro barrio de los
insectos con una urgente, potente y
gratificante dosis del más eficaz in-
secticida. 0 eso, o proceder a recoger
escarabajos y mandárselos à su casa
al Consejero de Desarrollo Rural de
Cantabria, a tos dirigentes de los gru-
pos que defienden a los escarabajos;
y alguno de ello s al propio Presidente
de Cantabria, don Miguel Ángel
ReviUa, que ama y conoce todos los
paisajes de La Montaña.

Queunputoescarabajo, connombre
cienüfico tan grosero, ,,cemmbix cer-
doso, merezca más atención y cuidado
que trescientos robles de siglos cum-
plidos, nos da a enteñder hasta qué
límite la estupidez se ha apoderado
del ecolo~smo políticamente correc-
to, que no del ecologismo de verdad. Si
el derecho a la vida de un escarabajo
~~gran capñcomio~~ sobrevuela al de
un roble fabuloso de doscientos años
de belleza, habrá que preguntarse si el
cumplimiento de determinadas leyes
puede convertirse en un deleznable
delito contra la naturaleza. Hoy luce
el sol en La Montaña. Los valles ybos-
ques de Cantabriabuscanlassombras
salvadoras.Laextendidaumbríadeun
robledal maravilloso ha sido hwadida
por los escarabajos. Ellos triunfan, los
robles mueren, nadie reacciona y me
temo que todos somosimbéciles.
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Manuel Ludevid

Ecofatiga

V
ivimos tiempos de ecofatiga: un
cansancio y una indiferencia
crecientes ante el discurso am-
biental. Entre sus causas: el ca-

tastrofismo, la incoherencia, la frivolidad
y las campañas de sensibilización.

El anuncio de inminentes desastres mn-
bientales, sin alusión alguna a lo que pue-
de hacer un ciudadano corriente para evi-
tarlos, genera inquietud primero e indife-
rencia después. La gente tiende a pensar
que no debe ser tan importante o urgente
si no se están poniendo medios al alcance
de empresas, instituciones y familias para
responder de forma eficaz.

Por otro lado está la incoherencia. Una
gran empresa nos confiesa que trabaja
por "una nueva conciencia" y que está dis-
puesta a "cambiarlo todo" para asegurar
un futuro ambiental para nuestros nietos,

M. LUDEVID, economista

y es incapaz de cerrar una sola de sus cen-
trales térmicas de carbón, altamente con-
taminantes. Gobiernos que denuncian a
Estados Unidos por no firmar el protoco-
lo de Kioto no pueden evitar el incumpli-
miento de sus propios objetivos de emi-
sión o son ejemplo de derroche energéti-
co en sus edificios o vehículos de transpor-
te. Grupos ecologistas combinan su defen-
sa de las energías renovables con su oposi-
ción a la implantación de energía eólica
en determinados territorios. Y, por si fue-
ra poco, millonarios y artistas se suman al
carro mediático del medio ambiente con
la misma liviana frivolidad de la caridad
de antaño.

Finalmente, algunas campañas de sensi-
bilización establecen una nueva dicoto-
mía entre buenos y malos ciudadanos se-
gún su conducta ambiental, con un mensa-
je escolar que pretende organizar la vida
del ciudadano como si no tuviera capaci-

dad de pensar por su cuenta. Casi nunca
se explica por qué el ciudadano debe desa-
rrollar una conducta ambiental específi-
ca: cuál es el coste y el beneficio (cifrados)
de una u otra actuación para la sociedad y
para el propio interesado.

iCómo hacer frente a la ecofatiga? Pri-
mero, sobriedad en el mensaje: las apela-
ciones grandilocuentes a cambiar el mun-
do son poco creíbles; es preferible ser más
modesto y procurar mejorar el patio de tu
casa. Segundo, coherencia entre lo que se
dice y lo que se hace: intentar que la prác-
tica habitual de lo que uno hace no contra-
diga su discurso público o privado. Terce-
ro, transparencia informativa: explicar
sin reservas todos los aspectos (positivos
y negativos, costes y beneficios) que ro-
dean al asunto.

Finalmente, apelación y respeto a la ca-
pacidad del ciudadano de raciocinio y de
libre opción.e
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SEQUÍA PÁG. 4
El Estado financiará
obras hidráulicas
Medio Ambiente
destina 160 millones
para Catalunya
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Dinero del Estatut aliviará
la factura de la sequía
El Ministerio de
Medio Ambiente
destina 160 millones
a infraestructuras
hidráulicas que
Catalunya necesita

ANTONIO CERRILLO
Barcelona

Las administraciones no quieren
que les pille otra vez el toro. No
desean correr el mínimo riesgo
de que se produzca de nuevo una
situación como la registrada en
la sequía que sufrió la región de
Barcelona la pasada primavera. Y
por eso se han puesto manos a la
obra para activar la colaboración
y crear las infraestructuras hi-
dráulicas para impedir otra cri-
sis. El secretario de Estado de
Medio Rural y Agua, Josep
Puxeu, y el conseller de Medi
Ambient, Francesc Baltasar, fir-
maron ayer un acuerdo mediante
el cual la Administración inyecta-
rd este año 160 millones de euros
para impulsar algunas de las prin-
cipales obras de abastecimiento y
depuración de aguas en Catalu-
nya. Con este acuerdo, el Ministe-
rio de Medio Ambiente, Rural y
Marino cumple la disposición
adicional tercera del Estatut, en
la que se recoge la previsión de

que el Estado corrija los déficits
históricos de infraestructuras en
Catalunya, incluidas las del ámbi-
to del medio ambiente.

La partida que destina Medio
Ambiente servirá para acelerar al-
gunas de las infraestructuras más
importantes programadas para
resolver los déficits estructurales
de agua. Además, parte de los re-
cursos económicos ayudarán a
aliviar la enorme factura que ha
dejado la sequía y que ha obliga-
do al Govern a ejecutar numero-
sas obras urgentes.

Entre los proyectos que conta-
rán con esta ayuda estatal está
una nueva aportación para desali-
nizadora de El Prat (15 millones),
la ampliación de la desalinizado-
ra de Blanes (2,33 millones de
euros) o las obras de conexión en-
tre la potabilizadoras de Abrera y
cardedeu (tramo Fontsanta-Tri-

JORDI RIBOT

Reservas. La capacidad de los pantanos de las cuencas
internas de Catalunya, como el de Sau, alcanza el 61,1%

Badia del Vall¿s, el municipio que menos gasta
-- Badia del Vallas fue el mu-
nicipio del área metropolita-
na que consumió menos
agua doméstica por habitan-
te en el 2007:90,36 litros
diarios, muy por debajo de la
media, que se fijó en 113,79.
Badia fue la única población
que bajó de los 100 litros,

aunque se quedaron cerca de
hacerlo Sant Adri/t de Bes6s
(102,78) y l’Hospitalet 
Llobregat (102,21). Begues
fue la población con un ma-
yor consumo (174,19, seguida
de cerca por Sant Cugat del
Vall¿s (173,39) y Torrelles 
Llobregat (159,18). El consu-

mo en la ciudad de Barcelo-
na fue de 112,81 litros por
persona y dia. La Entidad
Metropolitana de Medio Am-
biente presentó ayer estos
datos y recordó que en lo
que va del 2008 la media ha
bajado cuatro litros y se si-
túa en 109. / R. Montilla

nitat, con 12 millones). Otras
obra destacada es la ampliación
de la capacidad de tratamiento
de la potabilizadora de Abrera en
el río Llobregat (7,8 millones),
que servirá también para mejo-
rar la garantía de suministro en
la región de Barcelona, o las de
abastecimiento de las comarcas
de Segarra, Urgell, Anoia y Con-
ca de Barberh desde la presa de
Rialb (10 millones).

El convenio permitirá también
pagar muchas obras acometidas
con motivo de la sequía, que obli-
gó a recuperar los recursos subte-
rráneos y abrir nuevos pozos en
Sant Feliu de Llobregat, Gavh, el

Josep Puixeu plantea
como objetivo lograr
esta legislatura 500
hm3 de agua potable
de desalinizadoras

Papiol, la comarca del Garraf,
Barberfi, Castellbisbal, El Prat o
Salt, entre otras muchas localida-
des. Sólo en este capítulo, la Ad-
ministración destina 10 millones.

Josep Puixeu destacó la buena
sintonía existente con la Adminis-
tración catalana y destacó que el
Ministerio de Medio Ambiente
centrará sus actuaciones en la
mejora de los regadíos, en las ac-
ciones para aumentar la eficien-
cia de las redes de suministro así
como en el plan para mejorar la
calidad de las aguas ("mejorar la
calidad del agua nos permitirá te-
ner más recursos"), sin olvidar la
desalinización. Las desalinizado-
ras permitirán ganar 500 hm~ de
agua en el litoral mediterráneo es-
ta legislatura.e
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INFRAESTRUCTURAS

ANA JINÉNEZ

La alcaldesa Núria Marin conversa con los vecinos en la pasarela que une el Gornal y Bellvitge

Una tuneladora acabará con la
barrera ferroviaria de l’Hospitalet

Soterramiento

sin molestias
RAÚL MONTILLA
L’Hosp]talet

A
finales del año pasado,

tras la crisis de los so-
cavones, el Ministerio
de Fomento decidió re-

visar el proyecto de soterrar las
vías de la línea de Vilafranca y,
sobre todo, la de Vilanova, la
que cruza los barrios de Bellvit-
ge y de Gornal, para que no se
dieran nuevos problemas. Las
vías discurrirán junto al túnel
del AVE, en tierra de socavones.
Para minimizar molestias el mé-
todo que se utilizará con toda se-
guridad será el de la tuneladora.
Así lo anunció ayer la alcaldesa
de l’Hospitalet, Núria Marín,
junto al presidente de Adif, An-
tonio González, que se limitó a
asentir y recordar que esta obra
será realizada por Fomento.

"La tuneladora se utilizará pa-

ra hacer los túneles, en todo el
trayecto, exceptuando en la zo-
na de la estación de Bellvitge, en
donde se tendrá que trabajar
con pantallas. La tuneladora es
un método más relajado para ve-
cinos y no provoca tanta inciden-
cia de ruido, polvo y molestias",
explicó Marín, satisfecha tam-
bién de que el compromiso
arrancado por su antecesor, Ce-
lestino Corbacho, pueda ser una
realidad en unos cuatro años.

Y es que el soterramiento de
las dos vías del tren que en
gran parte discurren una al lado
de la otra afectará a unos 2 kiló-
metros, pero permitirá liberar
108.000 m2 de terreno que hoy
no son m~s que una barrera que
divide la ciudad. Estaba previsto
que el proyecto costara 300 mi-
llones de euros, la mayoría apor-
tados por el Ministerio de Fo-
mento, aunque ahora podría au-

mentar debido a la entrada en
juego de la tuneladora.

El tramo soterrado irá desde
la Gran Via, pasando por Bellvit-
ge, hasta llegar a la Torrassa don-
de se construirá la estación cen-
tral. Sólo este proyecto es lo que
ha motivado siempre el interés
de que el AVE pasara por la ciu-
dad. Donde algunos sólo veían
un tren de alta velocidad, Corba-
cho y sus colaboradores veían la
posibilidad de conseguir el de-
seado continuo urbano que el
Consistorio nunca podría haber
hecho solo. Será la inversión
más importante de toda la histo-
ria por parte del gobierno cen-
tral en esta ciudad.

Ahora falta decidir dónde co-
menzará a perforar la tunelado-
ra. Posiblemente será en la zona
de la Gran Via. Falta definMo,
pero no se podrá tardar demasia-
do. "Las obras del soterramien-
to comenzarán en el 2009", in-
sistid González. Ayer la alcalde-
sa y el presidente de Adif visita-
ron una nueva pasarela peato-
nal que unirá el Gornal y Bellvit-
ge y que se suma a las dos exis-
tentes. La pasarela estará abier-
ta, aunque no en su totalidad.
Por la parte del Gornal se tendrá
que acceder hasta el próximo
septiembre a través de unas es-
caleras de andamio. Esta pasare-
la se desmontará acabadas las
obras de soterramiento de la lí-
nea de cercanías. "Pero la reutili-
zaremos", explicó González.o
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CAMBIO CLIMÁTICO¯
Planta de captura de
CO, en Asturias

MADPJDII El CSIC~Endesa y
Hunosa suscribieron ayer un
acuerdo para la construcción
de una planta piloto de cap-
rara de dióxido de carbono
(CO2) en La Pereda (Asturias).
En el marco del mismo acuer-
do, las nes entidades desarro-
llarán un conjunto de tecnolo-
gías para capturar el CO2 que
se desprende del proceso de
combustión de carbón en las
centrales télmicas.
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